
vol.9
令和６年

ま え ば し こ う し か いま え ば し こ う し か い前 橋 市 議 会

（前橋市中央児童遊園　るなぱあく）

笠原 久

金井 清一

藤江 彰

小曽根 英明

山田 秀明富田 公隆
 窪田 出

　この夏は例年以上の猛暑日がつづき、熱中症など心配な日々を過ごされた事と思います。市民の皆様にはお見舞
い申し上げます。
　前橋市はここ10年間、積極的な政策や民間企業による投資を呼び込み、税収を伸ばしてきました。その結果、18
才までの医療費無償化や「道の駅まえばし赤城」の開業など、大きな事業を成し遂げることができました。
　同時に第七次前橋市総合計画で示す将来都市像「新しい価値の創造都市・前橋」の実現に向け、行政・市議会のみ
ならず多くの関係者や地域の皆さんの力を結集させることで、千代田町中心拠点地区の再開発、日赤跡地のCCRC
構想、南部地区のIKEA・ユニクロの出店などの形として実を結んでまいりました。
　これからも前橋の価値向上に向けた実績を活かし、市民の暮らしを豊かにして人口減少に歯止めを掛けるという
成果に繋げていけるよう、政策提言させていただき、市民の声が届く政治を、会派一丸となり進めることをお約束い
たします。

夏号発行のご挨拶

幹事長　小曽根 英明



▪ 所属議員紹介 ▪ 臨時会・第１・２回定例会　常任委員会質問事項です。

■ 令和６年 市民経済常任委員会 決算委員会
１.	ショップモビリティー支援事業について
２.	市街化店舗支援事業について
３.	ゴミ収集事業について
４.	行政連絡事務運営事業について
５.	窓口運営事業について
６.	斎場管理事業について
７.	雇用対策事業について
８.	農道整備事業について
９.	農業参入促進事業について
10.	担い手支援事業について
11.	有機農業推進事業について

■ 令和６年 第１回定例会 代表質問（５月議会）
　第１回定例市議会が５月８日から30日まで開催され、令和６年度前橋市一般会計予算などを審議しました。
私は、５月15日の本会議で前橋高志会を代表して、市長の政治姿勢や主要施策について質問しました。
■ デジタルよろず相談所
　前橋市では、スマホの便利な活用方法や操作の疑問点などについて、デジタルよ
ろず相談所を開設しています。会場や開催日時は各月の「広報まえばし」で確認を
お願いします。永明公民館でも開催中です。
■ 木瀬中通線
　第二期工事が着工し、令和６年11月頃には「ふれあい公園」から木瀬中学校北
門まで歩道付き道路になる予定です。（完成は令和８年度の予定）

富田 公隆 とみた きみたか　

藤江 彰 ふじえ あきら　

笠原 久 かさはら ひさし　

■ 令和６年　第２回定例会　総括質問
１.		農業政策について
⑴農業の現状　⑵飼料高騰対策　⑶治水と防災対策
２.		産業団地の造成について
⑴大前田樋越地区
⑵産業用地の整備方針
⑶上増田工業団地
３.		スポーツ施設の整備について
⑴コーエイ前橋フットボールセンター
⑵前橋総合運動公園第二球場
⑶大胡総合運動公園サッカー場
４.		学校給食について　⑴地産地消

⃝政策審議会長　⃝城南地区　⃝４期　
⃝市民経済常任委員会　⃝都市計画審議委員

⃝永明地区　⃝４期　⃝総務常任委員会
⃝議会運営委員会（副委員長）

⃝議長　⃝駒形・永明地区　⃝５期

赤城山を望み工事が進む木瀬中通線赤城山を望み工事が進む木瀬中通線

　議長として市民の皆さんのご意見や各地域の情報を身近でお受けし、行政に反映を
させていただいております。今後も地域発展の要として皆さんの声を行政に届け、行
政側からの施策や予算をしっかりとチェックして、議会活動を進めてまいります。
　また、議会運営の進行役として全議員さんとも議論を交わし、本市が持続可能な都市
で安心安全な地域を目指し、活力ある魅力的な都市となるよう努めてまいります。

■ 令和６年３月臨時会において
　第87代前橋市議会議長を拝命いたしました。よろしくお願いいたします。

■ 令和６年度　第２回定例会　総括質問
１．千代田町中心拠点地区市街地再開発事業の事業推進について
　⑴事業スケジュール　⑵準備組合の取組　⑶再開発の整備内容　⑷周辺施設
２．災害時における住居について
　⑴住居の確保　⑵仮設住宅の建設予定地　⑶仮設住宅建設の流れ
３．災害用備蓄について
　⑴備蓄の現状　⑵備蓄の活用　⑶市民意識の向上
４．橋梁メンテナンス事業について
　⑴コスト縮減対策　⑵本市職員の技術力向上に向けた取組
５．宇宙水道局、衛星画像とAIを活用した漏水調査について
　⑴導入の経緯、概要　⑵これまでの取組　⑶今後の進め方
６．農業集落排水処理施設の統廃合について　⑴統廃合の現状　⑵今後の進め方　⑶今後の計画
７．地域の諸課題　⑴旧職員研修会館跡地の現状　⑵今後の活用　⑶本庁舎地下食堂のその後

小曽根 英明 おぞね ひであき　
⃝幹事長　⃝桃井・中央地区　⃝４期
⃝建設水道常任委員会

総括質問の動画

３月臨時議会
代表質問の動画



■ 令和６年　第１回定例会質問項目
＜本会議＞
財政運営（スクラップアンドビルドの取組）
老人クラブ（単位老人クラブ数減少）
ワクチン接種（子宮頸がんと新型コロナの副反応）
荻窪最終処分場（R16年度に埋立終了予定）
温泉施設あいのやまの湯（改修工事による閉館）
中央消防署赤坂分署（建替工事R５〜R８年度）
泉橋通線（全体事業費ベースで93％）
公開緑地（上泉町新田塚沼）

　こんにちは、くぼた出です。第２回（７月）定例市議会
では下記の項目について質問させていただきました。
～令和６年　第２回定例会総括質問項目～
１．安全、安心なまちづくりについて
⑴防犯カメラ整備状況→設置助成制度の創設や自治会交付金
の活用を伺いました。
⑵自主防災会の状況→防災訓練の更なる支援強化、地域ごとの
マイタイムラインの作成支援をお願いしました。
⑶消防団活動を生かした防災力強化→各地域ごとの災害発生
リスクに備えた防災力強化実施していきます。
⑷マイナ救急実証事業→救急車到着時にマイナ保険証保有者
へのかかりつけ医や既往症の確認等助けられる命をより確
実に行う実証事業、マイタク利用の高い地域の保有率が高い

■ 令和６年３月　臨時会
・学校給食について
・共同調理場について
・経済対策について（農産物のオンラインマーケット）

■ 令和６年５月　第１回定例会
・子育て施策について（公立保育所の人材確保）
・福祉施策について（介護施設関係）
・観光施策について（赤城公園整備）
・教育施策について（部活動の地域移行）
・農業施策について（担い手支援）

金井 清一 かない きよかず　

窪田 出 くぼた いずる　

山田 秀明 やまだ ひであき　

■ 令和６年　第２回定例会質問項目
＜本会議＞
ビブリオバトル（参加者が愛読書紹介）
上泉伊勢守（流祖祭、大胡シャンテ講演）
御城印サミット（群馬戦国御城印サミット開催）
自治体ＤＸ推進（クラウド接続系環境の改善）
内水ハザードマップ（分流区域県央処理区範囲）
農業集落排水事業（経営の安定化）
住宅団地排水処理事業（コミュニティプラント）
ローズタウン（Ｆ地区、Ｂ地区）

ことがわかりました。市長へ今後のマイタ
ク利用拡大について伺いました。

⑸都市計画→区画整理事業や街路事業などの
まちづくり事業が安全安心なまちづくりへ
貢献していることを確認しました。

２．地域の諸課題について
　各地域のまちづくりの問題点について伺いました。
⑴文京町４丁目土地区画整理事業→町内交差点右折車線
⑵城東朝倉線→両毛線高架以北の拡幅
⑶朝日町下阿内線→館林線以北の狭隘道路拡幅
⑷二中地区第一土地区画整理事業→町内横断道路の整備
⑸江田天川大島線→安全配慮策
⑹水質浄化センター→土壌汚染調査後の今後の進め方
⑺第五コミュニティセンター→エレベーター設置に向けた取り組み

■ 令和６年　建設水道常任委員会　予算委員会
・広瀬川河畔緑地整備事業について
・建築基準法施行事業について

⃝桂萱地区　⃝５期
⃝監査委員　⃝教育福祉常任委員会

⃝文京・天川・六供地区　⃝３期
⃝総務常任委員会（委員長）　⃝ICT利便性向上調査特別委員会（副委員長）

⃝城南地区　⃝１期
⃝建設水道常任委員会（副委員長）

　

令和６年　３月臨時会

令和６年　第１回定例会

前橋高志会
ＴＥＬ：０２７－８９８－６９７６
ＦＡＸ：０２７－２１２－２９３９
ＨＰ：　https://maebashi-koshikai.jp/

～皆様からの貴重なご意見をお聞かせください～
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会派トピックス会派トピックス

市立中学校の学校給食費を無償化へ
　前橋市では、これまでの第３子以降学校給食費無償化に加え、さらなる子育て世代
の経済的負担の軽減を図るため、令和６年６月より中学生を対象とした学校給食費の
無償化を実施しました。本年度は、１人当たり年間約45,000円の負担軽減になります。

◇無償化対象者

前橋市立中学校及び前橋特別支援学校中学部に通う生徒
7,578人（Ｒ６．５．１現在）が対象

《中学生を対象とした理由》
　成長期にある中学生は衣食を中心に様々な家計負担を増加させる要があるほか、進学や部活動の地域移行に伴う家計負
担等も必要になると考えられるため

◇給食の提供を受けていない生徒への助成

　食物アレルギーなどの理由で主食や副食を継続して欠食している生徒に対しては、主
食、副食（牛乳などの飲料は対象外）に係る給食費相当額の助成を実施する予定です。
なお、助成対象となる場合には、学校を通じて令和７年１月頃に該当生徒の保護者あ
てに申請書類等を送付する予定です。

我々、前橋高志会は「学校給食費無償化」に積極的に賛成させていただきました。

１　概要
　郊外部の方は目的地が遠方となるため運賃が高額とな
り、市街地の方と比較してマイタクの利用が少ない傾向に
あることから、長距離移動に対する支援を拡充し、利用者
の運賃負担の軽減を図ります。あわせて、複数人で相乗り
する場合の支援を拡充し、効率的な配車や相乗りの利用促
進を図ります。

２　支援内容
　運行（片道）で利用可能な回数を1回から2回に増やすこと
で支援額を増額します。

３　運行方法
　運行で割引を2回利用する場合は、従来どおり乗車時に
マイナンバーカードを専用端末にタッチし、降車時に精算
画面でもう1度マイナンバーカードをタッチします。
　⑴運行で1回利用する場合（従来通り）
　　タクシー乗車時
　　マイナンバーカードをタクシー
　　端末にタッチする
　⑵運行で2回利用する場合

４　スケジュール予定
　8月～ 9月　�市民への広報（広報まえばし9月号、タクシー

車内でチラシ配布等）
　　～ 9月末　�タクシー搭載端末（スマートフォン）アプリ

更新、操作説明等
　10月1日～　本稼働

現行 改正後

利用回数
1運行につき1回
（1日2回）

1運行につき2回
（1日4回）

年間70回 年間70回

支
援
額

乗
車
す
る
登

録
者
の
人
数

１人 ・運賃の半額支援
・1運行につき上限1,000円

・運賃の半額支援
・1運行につき上限2,000円

（1,000円×2回）

２人
以上

1運行につき
最大500円×人数

1運行につき最大1,000円×
人数（500円×2回）

長距離移動・相乗りに対する支援拡充

タクシー乗車時
　�マイナンバーカードをタクシー
端末にタッチする

タクシー降車時
　�再度、マイナンバーカードをタ
クシー端末にタッチする

➡➡

−１回

−１回

−１回

本誌の制作・配布には政務活動費が充てられています


